



1- Lis le texte :

Le petit garçon et la maladie

Un petit garçon de dix ans, au cœur malade, a déjà été opéré à deux reprises à cœur ouvert. Il faudrait le réopérer, mais une nouvelle intervention analogue aux précédentes est devenue impossible. La seule possibilité de le sauver réside dans la greffe d'un autre cœur, d'un cœur sain, le sien étant trop atteint. Les parents ; mère belge et père français, l'emmènent en Californie dans le service du chirurgien le plus réputé. Ils le laissent évidemment libre de tous ses actes et de toutes ses décisions, sauf une : ils ne veulent pas que leur enfant soit averti qu'il va subir une greffe du cœur, il ne le supporterait pas. Le chirurgien se demande comment il va pouvoir expliquer à cet enfant les examens nombreux auxquels il va être soumis, les soins constants dont il va être l'objet, les injections multiples. Il rencontre deux jours plus tard un chirurgien canadien auquel il demande, puisqu'il parle couramment le français, d'aller voir l'enfant, pour l'aider dans ses rapports avec lui, pour le conseiller sur son attitude, puisqu'il ne doit pas savoir.

Le petit garçon est tout heureux de découvrir quelqu'un qui parle aussi bien sa langue et avec qui il peut bavarder. Après l'avoir mis en confiance, le chirurgien canadien risque une question :

COLLEGE.MOURAJAA.COM

- Tu sais pourquoi tu es ici ?
- Bien sûr, c'est pour une greffe du cœur. Ici, c'est le meilleur hôpital pour ça.
- Mais, tes parents, tu en parles avec eux ?
- Chaque fois que j'essaie, ça a l'air de leur faire tellement de peine que j'arrête tout de suite...

Léon Schwartzberg, Requiem pour la vie.

2- Cherche dans le dictionnaire le sens des mots difficiles.

3- Classe tous les personnages du texte selon leur importance.





4- a- Quel âge a cet enfant ?

b- Pourquoi est-il hospitalisé ?

c- Sait-il de quoi il souffre ?

5- a- Les parents sont-ils au courant de la gravité du mal ?

b- Pourquoi ne veulent-ils pas que leur enfant soit informé de sa maladie ?

6- Pourquoi les chirurgiens sont-ils embarrassés ?

COLLEGE.MOURAJAA.COM

7- Présente cet enfant à tes camarades.

8- Qu'est-ce qui crée le climat de confiance entre l'enfant et le chirurgien canadien ?

9- Qui est le narrateur et que raconte-t-il?

10- S'agit-il de la vie de personnages réels ou fictifs ?





CORRECTION

- 3- Le petit garçon malade. Le chirurgien canadien. Le chirurgien qui va opérer l'enfant. Les parents.
- 4-a- Il a dix ans. / b- Il doit subir une greffe du cœur. / c- oui, il le sait.
- 5- a- Oui, ils sont au courant de la gravité du mal. / b- Ils pensent leur fils ne pourra pas supporter sa maladie.
- 6- Parce qu'ils ne doivent pas informer l'enfant sur l'acte qu'il va subir.
- 7- C'est un enfant de 10 ans, très courageux et qui accepte bien son mal. Aussi, il veut pas que ses parents souffrent à cause de lui. / 8- C'est la communication. Le docteur canadien et l'enfant parlent de la maladie.
- 9- Le narrateur c'est l'auteur du texte. / 10- Il raconte un événement vécu par un petit enfant de 10 ans.
- 11- Il s'agit de la vie d'un personnage réel.



COLLEGE.MOURAJAA.COM

